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行け行け！かまぼこ調査隊 第１次報告会 

 

～製造者ヒアリング調査・中間報告～ 

★７月６日（日）、西駅交流センターで、かまぼこ製造者ヒ

アリング調査の第１次報告会を開きました。 
ヒアリング調査は、６月１４日（土）から１７日（火）まで

に、舞鶴蒲鉾協同組合に加盟している５つの製造者さんであ

る㈱嶋岩、丸海食品㈱、藤六商店、高作商店、㈱嶋七の皆さ

んのご協力を得て実施しました。 
報告会では、それぞれのヒアリング班の「まとめ担当者」が

プロジェクターを使って分かりやすく説明しました。詳しい

内容は１０月発行予定の報告書にゆずりますが、それぞれの

製造元の歴史、従業員数、かまぼこの種類、商圏、客層、広

報、１年間の売上げと変化、舞鶴市内での消費割合、これか

らの課題、かまぼこの将来、かまぼこのセールスポイント等を丁寧にヒアリングした報告なの

で、どの報告も迫力があり、報告会参加者の舞鶴かまぼこへの関心が高まったようでした。 
 ★あわせて、「かまぼこは、やっぱり舞鶴の名産品だ！」という思いを深くしました。例えば、

原材料へのこだわりは生魚４０パーセント使用です。舞鶴独特の「コシ」を生み出すために、

蒸し工程に「すわり」という作業があるのは「舞鶴かまぼこ」だけといいます。そして、製造

業者の皆さんの様々な工夫と情熱でつくられた舞鶴かまぼこの７～９割は、地元舞鶴で消費さ

れています。現在の日

本では流通の発達によ

り、自宅に居ながら全

国各地の名産品が楽し

めます。それはそれで

いいことなのでしょう

が、その土地を訪ねな

いと味わうことができ

ない名産品の存在も貴

重です。舞鶴で生活し

ていればこそ味わえる

「舞鶴かまぼこ」の大

切さを改めて実感しま

した。 
（裏面に続く） 
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「まい研」の第１４回定例会の案内 

１．日 時  ８月２６日（火）１９：００～２１：００ 

２．ゲスト  竹田茂さん（舞鶴市総務部次長兼財政課長） 

３．テーマ  舞鶴市の台所事情（財政状況） 

４．会 場  中総合会館４Ｆ研修室１ 

舞鶴市では、どんな収入を財源にし、どんな仕事にお金を使ってい

るのか、また、貯金や借金はどれくらいあるのかといった、市の台所事

情について、舞鶴市の財政担当課長から説明していただきます。 
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（表面から） 
★「舞鶴かまぼこの特徴と課題

を、市民の皆さんに理解してもら

えるような報告書をつくりた

い！」、「製造業者の皆さんの気迫

と情熱、そして舞鶴市民がどれほ

どかまぼこに愛着をもっている

かがよくわかる報告書をつくり

たい」と、参加者みんなの思いが

深まった第１次報告会でした。 
★現在、「かまぼこ市民アンケ

ート」調査を実施中。このアンケ

ート調査には、市民の皆さんの協

力をはじめ、市役所職員の皆さん

からも協力をいただいています。【7月末で７００通を超える回答が寄せられています。】 

 
いま「構造改革」にともに立ち向かい いかそう憲法、くらしと地方自治に 

第９回地方自治研究全国集会 
◆１０月１８日(土) 
全体会 12:30→17:00【京都会館】 
記念講演 信号機を壊した「構造改革」 佐高信さん（評論家） 
基調フォーラム 全国の運動を京都へ、確信と希望を全国へ 

ナイター講座 17:30→19:00【京都市内】 
   「地域経済を再生するための地域政策」など３講座 
◆１０月１９日(日) 
分科会・講座など 9:30→15:30【京都市内】 
   「地域経済の振興と自治体のはたす役割」など２７分科会、２講座など 

地方自治研究全国集会は、自治体労働者、住民、専門家などが、全国から集まり自治体のあ

り方を考え、学び、経験を交流する集会です。記念講演を中心とする全大会のほか、２日目は

３０を超える分科会やシンポジウム、講座が開かれ、開催地域の文化にも触れながら延べ３千

人が交流します。主催は２１団体の実行委員会です。 
【リーフレットあります。詳しくは事務局まで】 

「かまぼこ地域調査」報告会の案内 

かまぼこの街 まいづる 再発見ファーラム 

１．日 時 ９月２３日(火・祝)13:30～17:00 

２．会 場 西駅交流センター３Ｆホール 

３．内 容  

（１）報告 舞鶴かまぼこの紹介、製造者ヒアリング調査、市民アンケート調査、提言 

（２）フォーラム コーディネーター 岡田知弘さん（京都大学大学院経済学研究科教授） 
パネラー     辻 義雄さん（舞鶴蒲鉾協同組合参事）ほか 

かまぼこ製造者ヒアリング結果の報告 

会員の皆さんの参加

をお願いします。 



 


